平成29(2017)年

第199号 毎月発行 公民館だより編集室 編集 西東京市公民館

毎月第4月曜日は休館日です



■今月号の内容|

2面…現代的課題を考える講座、親子対象講座 労働問題講座、子ども体験講座、子どもの課題を 考える講座、小・中学生の書き初め講座、青少年 のための安全講座、0歳からのコンサート 3面・ ・柳沢公民館開館30周年記念イベント

なのだろう。そのヒントを得るため、

障がいのある人が自分らしく生きていくことができるのはどのような地域社会

田辺広子さん(6)歳)に原稿を寄せていただ

田辺 広子 (特定非営利活動法人「ハンディキャップサポートウーノの会」代表)

^ともに生きる社会の実現をめざ

柳沢公民館 **☎**042·464·8211 kouminkan@city.nishitokyo.lg.jp 田無公民館 南町5-6-11 ☎042·461·1170 tana-kou@city.nishitokyo.lg.jp

芝久保町5-4-48 ☎042·461·9825 shiba-kou@city.nishitokyo.lg.jp 芝久保公民館

張りながら、

長男を含めて障がい

ノサポートウー

ノの会」を立ち

思います。

長男は誕生日にいつも私にこう

保谷中学校は昭和30年7月から昭和 学校の敷地に独立した建物ができる 学校は3回移転していますが、公民

43年3月まで、現在、柳沢まで一緒に移転しました。

館も、

昭和36年に東伏見小

れました。その後、保谷中

·47)年10月に保谷小学校

内にあった保谷中学校の中に設立さ

旧保谷市の公民館は、昭和2(19

公民館がある場所にありました。柳

沢公民館は、

時期公民館 現在、柳沢

☎042·421·3855 谷戸公民館 谷戸町1-17-2 vato-kou@citv.nishitokvo.lg.jp ひばりが丘2-3-4 ☎042·424·3011 hibari-kou@city.nishitokyo.lg.jp ひばりが丘公民館 保谷駅前公民館 東町3-14-30 ☎042·421·1125 ekimae-kou@city.nishitokyo.lg.jp

長男が生まれて

「みんなちがって、みんないい」

児が紛れ込んできてしまったの させようともがきました。 肩肘 た。障がいを受容できないまま 押してもらいます。この言葉が 界とこっち (普通)の世界を同化 息子のいるそっち(障がい)の世 長男を前に悶々とする日々でし くって来た私に想定外の障がい 前に誕生したダウン症の長男の です。どうして私なの? 仔在があってこそかもしれませ ストンと腑に落ちるのは、34年 に私はいつも立ち返り、背中を 金子みすゞの詩にあるこの言葉 ん。それまで、平凡な生活をお 幼い

細々と活動を始めました。 者が安心できる地域を作ろうと

生活をひらく

年9月、障がいのある人が安心 いくのは楽しく、大変とは感じ 設など、仲間と協力して進めて 場の「おかし工房マーブル」の開 ざんかクラブ」、障がい者の働く ませんでした。そして2002 サービス(※)の前身となる「さ もちゃ図書館、放課後等デイ ものは生まれませんでした。お 親が動かなければ私たちが望む も整ってきていますが、当時は サービスが完全といえないまで して暮らせる地域を目指す特定 今でこそ障がい者福祉の公的 はなく、 と健常者の違いですが、

らない友人は、その場ではマイ う者がマジョリティ(多数派)、 ティ(少数派)であるはずのろ 手話のわからない友人は当然何 友人の話です。ロビーにいる人 聴覚に障がいがなく手話のわか たそうです。つまり、マイノリ を話しているのかわからなかっ たちが手話で会話をしている中 ,リティになったわけです。 ろう者向けの映画祭に行った います。 とう」。この言葉を裏切らない ※放課後等デイサービス 社会になってほしいと心から思 言います。「産んでくれてありが

児童発達支援センターや放課

対して、授業終了後や夏休み で、学校通学中の障がい児に 後等デイサービス事業所など

などの長期休暇中に行う支援

田辺広子さん

りをいただく中で、息子を超え した。 ようになりました。そして自分 て「障がい者」をとらえられる 上げました。ウーノの会を通し ことをとても恥ずかしく感じま を健常者と信じて疑わなかった たくさんの出会い、つなが

障がいってなに?

17面 「読み解き経済」)と述べて 新聞平成28年4月22日付朝刊 障害者は "配慮が必要な人 "で るということである。同様に、 なく、"配慮されてきた人"であ 者は"配慮が必要ない人"では 者の松井彰彦さんは、「非障害 います。まさにそのとおりだと してきた人なのである」(朝日 そもそも世間でいう障がい者 "配慮の格差 "に直面 経済学

転可能な分け方は分けること自 体に意味がなく、

円卓会議後に立ちあがった市民グループ「ノー

アパート?

<u>ი</u>

室に…

街をもっと

知

りたくて

心強さを「本当」に

ます。

不合理を感じ

えられる世の中も、本当に来る ままでいい」と自信をもって伝 できました。いろんな人がご 業種の方たちとつながることが たおかげで、地域で活躍中の異 のかもしれないと思えてきます。 ばって」の替わりに「君は君の ある人にとって耳たこの「がん 心強く感じています。障がいの 議のメンバーに入れていただい い人も分けない居場所づくりと いう視点の同じ人たちに出会え しゃごしゃいるのが当たり前と いうテーマで開催された円卓会 数年前に障がいのある人もな

> 写真で見る 保谷中学校 現 柳沢公民館があるところ) まむか

ま17年ぶりに空いたので開きま

利用しています。 時点で延べ人数50人以上の人が 「寺子屋だるま」。3か月たった ・年7月7日にスタートした 地域の居場所づくりとして、

営するアパートの一室がたまた クールや公民館のようです。 は語学、手芸、パソコンや子育 を教えたところですが、ここで いた村田典子さんが、家族が経 かがいることの重要性を感じて にわたり、小さなカルチャース 汁一菜の提供、自習室など多岐 習いや読み書き、そろばんなど 場所があることの大事さと誰 寺子屋といえば江戸時代、 介護者の情報交換の場、 手

所在地〉田無町4-17-19 も増えていきそうです。

-6475-414 コーポツカB棟6号室

らうに感じます。 ンスを待っていた種が発芽した いろな種を蓄え、芽生えのチャ 覚えやすく縁起の良いという 経験や日ごろの活動からいろ た。 12年前に同様の地域の居

自習室 あります。 _{自進水曜日~全月} 変 6 時~ 8

村田典子さん

だるま」だけだと居酒屋と間違

「転び八起きの「だるま」。ただ、

この出会いやつながりがこれか こ名付けたそうです。 れそうなので「寺子屋だるま」 気軽に集える場所として、

があった場所に建てられたといえま 保谷中学校(昭和32年ごろ) 水口トミオ氏所有 開館日の柳沢図書館・柳沢公民館 昭和62年4月1日撮影 西東京市中央図書館地域·行政資料室所蔵